

UNO | MAS | UNO

## El periodista argentino Habegger, arrestado y "desaparecido" en Río

► Es miembro de los Montoneros.

ROMA, 17 de agosto (IPS). — El escritor y periodista argentino Norberto Habegger, miembro del Consejo Superior del Movimiento Peronista Montonero (MPM), fue arrestado la semana pasada en Río de Janeiro y se halla "desaparecido", anunció hoy aquí la oficina de prensa del MPM.

El comunicado del MPM señaló que Habegger, ex subdirector del diario *Noticias* de Buenos Aires y destacado periodista de la revista *Panorama*, residía en Argentina a pesar de la represión contra su organización política, y se hallaba en Brasil de paso en el momento de su detención.

Habegger, identificado actualmente como uno de los principales dirigentes de la resistencia al régimen militar, fue secretario general de la Juventud del Partido Demócrata

Cristiano, y se incorporó a las filas del peronismo hace diez años.

Destacado escritor, Habegger publicó un extenso análisis de la experiencia política del sacerdote guerrillero Camilo Torres, así como de la evolución ideológica de los militantes cristianos en América Latina.

Entre tanto, en la ciudad de México, la oficina de prensa del MPM señaló el peligro de que el periodista Habegger sea entregado a los militares argentinos por sus colegas brasileños. Recordó que ya en reiteradas oportunidades se ha producido un verdadero "tráfico de prisioneros políticos" entre los gobiernos dictatoriales de América del Sur.

Finalmente, la Federación Latinoamericana de Periodistas (Felap), emitió un comunicado en el que llamó a todas sus organizaciones miembros a movilizarse para salvar la vida de Habegger.

Genaro Carnero Checa, secretario general de la Felap, informó que su organización se comunicó ya con la Asociación de Periodistas Brasileños, para que adopte las medidas de emergencia necesarias.

EL DIA

## Secuestran a un líder montonero en Argentina

ROMA, 17 de agosto (IPS). — El secretario de Prensa del Consejo Superior del Movimiento Peronista Montonero (MPM), Juan Gelman, distribuyó hoy aquí a los medios locales, un comunicado denunciando el secuestro del integrante del Consejo Superior del MPM Norberto Habegger.

El comunicado de prensa dice: El Consejo Superior del Movimiento Peronista Montonero denuncia a la opinión pública internacional el secuestro a principios de este mes, del consejero superior y secretario de Organización de la rama política del MPM, compañero Norberto Habegger, mientras cumplía tareas concernientes al territorio nacional. Una vez más, la dictadura militar encabezada por Videla recurre al cobarde expediente de hacer desaparecer a los mejores exponentes de la heroica resistencia del pueblo argentino.

unomásuno

## Tráfico de prisioneros políticos en Sudamérica

El arresto del periodista argentino Norberto Habegger en Río de Janeiro, reaviva, una vez más, un profundo sentimiento de repudio a la práctica de intercambiar prisioneros políticos adoptada por los regímenes del Cono Sur.

Casos como el del periodista uruguayo Rodríguez Larreta, secuestrado en Buenos Aires y enviado a Montevideo; como el del ex diputado argentino Jaime Dri, arrestado en Montevideo y entregado a los militares argentinos; o como el del dirigente chileno Enríquez, detenido en Buenos Aires y trasladado a Chile, se cuentan entre muchos otros.

Y el secuestro - o su procedimiento equivalente: arresto y "desaparición" -, forma parte junto con el crimen teleguiado, al estilo de los asesinatos de Orlando Letelier, Juan José Torres, Carlos Prats, o los legisladores uruguayos Michelini y Ruiz, de toda una política de exterminio contra los militantes latinoamericanos que resisten a las dictaduras.

Sin embargo, en este caso en particular la noticia presenta características que no pasan inadvertidas: el arresto y la posterior "desaparición" de Habegger, se han producido en Brasil. Y es un hecho objetivo, al menos hasta el momento en que se produjo este caso, el que indicaba que el tráfico de prisioneros se producía fundamentalmente entre Argentina, Uruguay y Chile. Brasil se abstenía de este tipo de acciones clandestinas.

En Brasil residen miles de exiliados argentinos y uruguayos, tolerados desde hace varios años a condición de que no intervengan en la política interna del país. Y esto, que puede considerarse contradictorio con las tradicionales políticas represivas de los militares derechistas, al menos ha demostrado una determinada flexibilidad que es coherente con los anuncios de apertura democrática.

Ahora, sin embargo, la "desaparición" de Habegger no sólo alerta sobre una probable agudización de acciones represivas en Brasil, sino que afecta la credibilidad en torno al proceso de democratización y, lo que es más grave, crea incertidumbre en torno a la posibilidad de que se haya incorporado a la lista de quienes trafican prisioneros políticos permanentes.